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 12 日新生家長座談會 爆滿 

 成鷹計畫 

3 新學期新氣象，成鷹計劃開始囉！ 

 活動抱報 

4 
莫拉克風災重建研討會與每月一書票
選活動開跑＆宿舍讀書會開始招募 

5 
迎向未來 邁向成功~生涯規劃系列＆ 
名人書香講座＆校友座談會申請中 

6 2009 年研發替代役暨就業博覽會 

7 
98學年度學生機車停車證申辦及自行
車貼紙發放 

8 數位學習歷程檔 e-portfolio ON LINE 

 錢進您家 

9 
教育部安心就學措施＆慈濟安心就學
方案＆莫拉克風災受災學生補助項目 

10 教育部失業勞工子女就學補助規定 

11 
大專弱勢學生助學金＆學生各類學雜
費減免申請時間表 

 活動映象 

13 
14 
15 

98 年新僑生入學講習 
成大新鮮人研習會 
成大板車載送行李 

 華山論劍 

16 服務學習專區＆心得 

 學務寬頻 

17 
18 

歡迎光臨學生餐廳＆98年度宿舍普查 
學生請假＆開學了，男生請注意 

 點滴話校安 

19 網路著作權你我他 

 生命有愛～心靈饗宴 

20 受災戶同學，可以為他們做些什麼呢? 

 心靈捕手信箱 

21 我有開學焦慮，怎麼辦? 

 活力  微笑  健康人生 

22 新流感(H1N1)來了，怎麼辦? 

成大12日舉辦新生家長座談會 爆滿  

賴明詔校長真情對話 抓得住家長的心 

※轉載自成大新聞電子報     

 

增進新生家長對成功大學教學研究及學習環境的認識
與了解，國立成功大學校長賴明詔率同相關主管在開學前夕
與新生家長真情對話。12 日下午 3 時在成大光復校區成功
廳與大一新生家長進行「新生家長座談會」，超過千名家長
盛情參與，成功廳座無虛席。雙方就成大的學習環境及學生
課業、住宿、安全等問題廣泛交換意見，賴校長對家長回答
問題知無不言，言無不盡，讓家長很放心。 

 賴明詔校長表示，成功大學是台灣最好的大學之一，
全台灣只有前面百分之五的學生能夠進來，能在成大就讀都
是非常優秀的學生。成功大學在各方面都有自豪的表現，不
僅畢業生的表現十分傑出，學校照顧學生也是不餘遺力，尤
其重視與家長的溝通，據瞭解，成功大學是國內唯一舉辦如
此大型家長座談會的大學，三年來，從第一次大概四、五百
人參加，至今年有一千多位家長出席，顯示這樣的活動已獲
得家長的肯定。 

在國外教書三十餘年經驗的賴校長說，國外很重視學校
和家長的聯繫，二年半前我到成功大學當校長之後，就開始
舉辦這個活動，學生的反應非常熱烈，不只是新生家長座談
會而已，每年的學期中也到台北、台中、高雄等地舉辦學生
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家長座談會。今天現場有各行政主管及各院院
長、副院長等踴躍出席座談會，顯示成大的主
管也對家長座談的非常重視。 

    賴明詔校長指出，成功大學的學生都是非
常優秀的，根據遠見雜誌的調查，成功大學的
畢業生是最受企業歡迎的畢業生。他說，雖然
很多學生會選擇台灣大學做為第一志願，但是
經過四年的學習以後，成功大學和台灣大學的
學生表現是同樣好的，這表示成功大學的教育
是非常成功的。此外，遠見的調查也指出，成
大的畢業生進入職場以後的表現能夠遠遠超過
其他大學的畢業生，顯示成大學生不只是有專
業的能力，還有其他的人文素養，有團隊的精
神，能夠自我學習，能夠在職場上繼續不斷的
進步，表現所謂的續航力。 

    賴明詔校長表示，21 世紀的大學教育和以
前的大學教育的方向是不一樣的，21 世紀所需
要的人才，不只是需要好的專業訓練，更重要
的是要有好的人文素養，好的人文素養不是指
讀了很多歷史文學藝術的書，而是一種好的人
生的態度，對人和人之間的態度、人際關係，
都是 21 世紀教育最重要的一個目標。成功大學
的教育目標就是要培養具有好的專業素養，及
好的人文素養的畢業生，能夠在社會上自我學
習，能夠繼續不斷的進步。 

    賴明詔校長也說，成功大學的校園正不斷
的變化，如正在整修的學生活動中心是學生社
團活動的重要據點，即將就要完工。硬體之外，
校園裡面現在正在進行環境藝術節，培養學生
能有藝術的修養。讓學生們在四年的時間中，
能夠受到好的環境的陶冶，養成好的人文素
養，各位家長可以放心讓你們的子弟們在這邊
成長。 

    此外，大學在人生中是一個很重要的階
段，年輕人從高中畢業到大學來，這是一個很
重要的轉變的時期，在高中受到父母老師的呵
護，到大學裡要學著更為獨立；在中學裡學生
們念書都非常用功，在大學裡教育的方向則有
很大的改變，他們要學著有創意，要有更獨立
的思想，更重要的是要學著獨立生活的能力，
讓你們的孩子離開家裡到了大學裡，我想心裡
面都會忐忑不安，我想跟各位家長講，給你們
孩子更多的空間，讓他們能夠自己發揮。 

     賴校長再度重申，如因金融風暴，讓你的
家中經濟上產生問題，一定要向學校提出協
助，學校一定盡力幫忙。而很多家長擔心的新
流感 H1N1，學校也有完備的因應措施，大家可
以很放心的讓你們的小孩在大學裡生活。 

     會中，學生家長發言相當踴躍，問題包括
如何改善學生床位不足之問題？光二宿舍何時
裝設冷氣機？學生在校交通安全之問題？可否
在成大的網路首頁公布學生的勤惰表及學業成
績？避免學生沈迷網路，能否關閉學生宿舍網
路？成大在台灣表現不錯，但可否有具體作為
成為亞洲、甚至是世界一流大學？何時有光電
工程系館？…等等。 

    針對關閉學生宿舍網路及公布學生的勤惰
表及學業成績之建議，成大校長賴明詔院士期
期以為不可，不只學生會強烈反彈。事實上，
學生都長大了，應該讓學生學習自我管理。 

    對於成大邁向國際一流大學，賴明詔校長
說，目前成大世界排名約在 200 名至 300 名之
間，在西班牙網路排名為 101 名、在台灣暫時
排名第二。不過成大在許多領域都有突出的表
現，例如在評鑑中心的成大工學領域世界排名
30 名，在 Elsevier 發展出新科學領域的排名，
成大優異替代性能源研究世界排名 19 名，兩者
均超越台大。再者，材料科學也居世界排名 52
名。 

    他說，香港與新加坡大學在世界上知名度
比成大有名，其原因是他們國際化的程度比成
大做得好，絕不是真正比成大好，未來成大會
持續加速國際化的推動，包括派教授及學生到
國外知名大學或研究機構進行學術交流與研
究、改善校內國際環境，吸引更多的國際生到
成大就讀以及加強學生外國語文程度。 

    有關何時有光電工程系館？賴明詔校長強
調，跨領域的合作已是一種趨勢，單獨興建一
座光電工程系館暫不考慮，未來將朝快完工的
社會科學館模式來興建大樓，社會科學館不只
是有社會科學院，也有社會科學之相關研究單
位，未來一座新興建的大樓，不再是獨立的院
館或系館，而是安置相關領域的綜合性大樓。
所以會有光電科學大樓，不會是光電工程系館。 

    至於解決學生住宿及交通問題，成大學務
長徐畢卿指出，光學生光二宿舍裝不裝冷氣
機，贊成及反對皆有，意見分歧，不過學生光
二宿舍的冷氣機一定會在99年夏天以前安裝完
成。她也強調，學務處會加強學生交通安全的
宣導，隨時注意學生的交通安全。 

    出席新生家長座談會的主管包括賴明詔校
長、學務長徐畢卿、教務長湯銘哲、副總務長
洪國郎、以及各學院院長...等。 

 


